

Le village européen fête son dixième anniversaire avec 250 invités

PAGE 6

L'ECHO

LUNDI 15 JUILLET 2019

LA MARSEILLAISE

INDRE

UNE COMMUNE DU BERRY CAPITALE EUROPÉENNE

La commune de Buzançais accueillait ce samedi la 10^e édition des Rencontres européennes organisées par l'association Europe en Berry-Touraine. Cette manifestation est unique en Europe. Deux cent cinquante invités des vingt-huit pays de l'Union européenne étaient présents au sein d'un village éphémère où chaque pays a pu présenter sa culture et ses spécialités. De 17h jusqu'au soir, des spectacles de danse traditionnelle se sont succédés. À l'occasion de ce dixième anniversaire, une pyramide de desserts a été constituée puis partagée entre tous les convives.

Cette journée est un temps fort mais, tout au long de l'année, l'association favorise les échanges en organisant des séjours dans des pays de l'Union européenne pour des jeunes de 13 à 30 ans. Cette année, 159 jeunes ont pu en profiter. Julien, 24 ans, a ainsi accompagné un groupe de 25 jeunes en Grèce au mois de mai et repartira en août en Espagne. «*On fait des activités ensemble, les chambres sont partagées, ce qui favorise les échanges*», dit-il. L'association permet ainsi à des jeunes de découvrir de nouveaux horizons.



Samedi après-midi lors de la préparation des spécialités de chaque pays.

Buzançais accueillait ce samedi la dixième édition des rencontres européennes. 250 représentants des vingt-huit États membres de l'Union européenne étaient invités. Des échanges ont lieu tout au long de l'année.

Buzançais, capitale européenne le temps d'un week-end

L'association Europe en Berry tourisme fête cette année les dix ans de ses Rencontres européennes. Samedi, 250 invités venant des 28 pays de l'Union européenne se sont retrouvés dans cette commune du Berry. Une initiative unique en son genre !

« *Le point de départ de l'association, c'est le partage des cultures. On a créé des liens entre quelques pays qui se sont développés au fil des années. S'il y a une grande diversité de cultures, on veut rappeler que nous avons aussi une histoire commune et beaucoup de points en commun* », souligne la présidente de l'association Geneviève Hétry.

Ce village européen où chaque pays expose son artisanat, présente ses spécialités culinaires, offre des spectacles de danses et de musiques folkloriques et invite à découvrir sa culture marque le point d'orgue de l'année mais la vocation première de l'association est d'organiser des séjours dans d'autres pays à destination des jeunes à partir de 13 ans. C'est ainsi que cette année 159 jeunes ont pu par-

tir en moyenne une semaine en Bulgarie, Italie, Grèce, Espagne et au Royaume-Uni. Une possibilité de découvrir d'autres horizons et de se faire de nouveaux copains pour des jeunes Berrichons qui n'auraient pas forcément l'occasion de voyager par leurs propres moyens.

« SE RENDRE COMPTE DES DIFFÉRENCES »

Bénévole depuis peu dans l'association, Julien, 24 ans, pompier volontaire, a accompagné durant cinq jours en mai un groupe de 25 jeunes de 10 à 19 ans en Grèce : « *J'ai déjà pas mal voyagé mais la Grèce, je ne connaissais pas, c'était l'occasion. Ça permet de se rendre compte des différences. Et pour la langue, on se débrouille, on parle en anglais, on utilise Google traduction. Avec les jeunes Grecs, on a notamment parlé de la démocratie puisque leur pays en est le berceau. On fait des activités ensemble, dans les chambres, on est mélangé. Tout cela favorise les échanges* », se réjouit-il. Il repartira d'ailleurs fin août avec un autre groupe en Espagne.

L'année 2019 a été marquée par l'élection du Parlement européen. « *Nous devons avoir un véritable projet pour l'Europe qui puisse susciter l'espoir et l'enthousiasme des Européens afin qu'ils aient le sentiment que ce projet leur appartient réellement et qu'ils peuvent se l'approprier. Pour cela les États européens doivent prendre impérativement des décisions volontaristes, pour relancer l'Europe sur des missions centrées sur l'essentiel dans le cadre de la subsidiarité afin de répondre aux grands défis qui se présentent à elle*, a dit Régis Blanchet, le maire de Buzançais dans son discours. Ces rencontres permettent de faire partager nos cultures, nos histoires et nos langues respectives. Elles apportent aussi une ouverture sur le monde et créent des liens entre jeunes Européens. Et c'est la meilleure façon de faire l'Europe dont nous rêvons tous ! »

Dans la soirée, pour marquer ce 10^e anniversaire, une pyramide de desserts préparés par les délégations des différents pays a été édiflée avant d'être partagée dans la joie par tous les convives.